

Lunes 25 de Noviembre de 1918.

## A los obreros

El Comité de Federación Local de Sociedades Obreras, en vista de haberse solucionado la huelga de ebanistas y tallistas, pone en conocimiento de todos sus afiliados que acudan todos al trabajo porque no se va a la huelga general.

El secretario, VICENTE TORRES.

### ASAMBLEA MEMORABLE

## Valencia acuerda pedir la autonomía

El salón de actos del Ateneo Mercantil, encontrábase completamente aledado, estando allí representadas cuantas sociedades y organizaciones significan una fuerza en Valencia.

Asistieron, además de nuestro Director, los diputados a Cortes señores García Guijarro, García Berlanga e Izquierdo. El señor Montañés Checa se adhirió por carta.

También asistieron los diputados provinciales y concejales de todos los partidos. Presidían la Asamblea don Leopoldo Martínez, vicepresidente del Ateneo, el señor Albina Mompó y nuestro Director don Félix Azzati.

El diputado republicano por Valencia dio cuenta primeramente de las adhesiones recibidas y seguidamente pronunció un hermoso discurso explicando el alcance del acto.

«Primeramente, dice el señor Azzati, es preciso que cuantos asistimos a esta reunión sintamos desposeídos de toda pequeña pasión; nos sintamos tan sólo valencianos.»

Por encima de todo espíritu partidista ponemos nuestro amor a Valencia; no tenemos más inspiración ni más fe que Valencia.»

Analiza detenidamente cuantos puntos abarca el problema de la autonomía, en su doble aspecto político y económico.

Podríamos plantear la cuestión, aprovechando la hospitalidad de este Ateneo, en toda su plenitud. Pero tal vez al discutir el aspecto político se producirían discrepancias que de momento debemos evitar.

Señala las diferencias de matices que existen en el valencianismo, desde la izquierda a la derecha política. Del partido republicano, con matiz federal, no se pueda dudar en este problema valencianista.

Este valencianismo lo sienten todos los valencianos y aun aquellos hombres de otras regiones unidos material y espiritualmente a Valencia.

Estudia lo que significa federalismo, nacionalismo y regionalismo.

Las fuerzas políticas que defienden cada punto lo declaran con franqueza, y entre los republicanos existe una juventud que francamente se declara nacionalista.

En lo que todos coincidiremos es en el aspecto administrativo de la autonomía, ya que en el político tendremos diferentes criterios. ¿Podremos tomar como punto de partida para nuestras peticiones el de la autonomía administrativa? Ya veremos, después, cuál será nuestro punto de llegada.

Aplauda la iniciativa de la Diputación, para promover debate sobre este problema y ofreciendo su salón para las discusiones.

Valencia que es una región muy bella y muy rica es de las que más contribuyen al centralismo, a la anarquía española, a lo que podríamos decir bochevismo del poder, al mantenimiento del desorden que imponen los enemigos de España.

Todos los idiomas, todas las tierras de Europa están más cerca de Valencia que de ninguna otra región. Somos un paso, una ruta para África, para América, para Europa. Y a pesar de eso, Valencia casi está incomunicada. Cataluña, no.

¿Puede haber ante estos hechos un sólo valenciano que no sea enemigo del centralismo?

«Yo, dice el señor Azzati, he pedido repetidas veces que se salde el déficit de la Exposición, que se restituya a aquel gran valenciano, lo que a Valencia dió.»

Y para terminar, precisemos. Políticamente habrá diferencias al apreciar y solicitar la autonomía; pero en la necesidad de una autonomía administrativa concordemos todos. ¿Acuerdan los aquí reunidos solicitar para la región valenciana la autonomía administrativa?

Con un íntimo clamoroso contestan los reunidos a las últimas palabras del señor Azzati, cuyo discurso ha sido aplaudido fervorosamente.

Don José Almiñana, catedrático del Instituto de Castellón, pronuncia un interesante discurso, analizando la división política y geográfica de España.

Pone de manifiesto el espíritu federalista de Suiza y los Estados Unidos, con una amplia organización democrática, comparándolo con el federalismo de Alemania y Austria, que se desvanecen a la menor contradicción en el poder autocrático, utilizado como aglutinante.

Pide para Valencia la misma autonomía que para las demás regiones, pues en esto no debe haber privilegios.

El señor Grolló, manifiesta que, como representante de la Unión Gremial, apartada de toda labor política, sólo opinará sobre el aspecto administrativo de esta petición. Pide que se redacte un cuestionario concretando los términos de la autonomía y aplaude dar su opinión definitiva hasta que la Unión Gremial pueda ser consultada en una Asamblea.

El señor Azzati justifica la urgencia con que ha sido convocada la reunión, para evitar que, cuando reciba en breve plazo, voto parlamentario sobre la petición de Cataluña, no pueda otorgarse la misma autonomía a Valencia, por no haberla solicitado.

El señor Camilleri, en un corto discurso recuerda la labor de los valencianistas y dice que el señor Azzati no era autonomista hace algunas horas, y lo es actualmente.

Al pronunciar las palabras del señor Camilleri, se promueve un fuerte escándalo, en el que yo es multiformes expresan la heterogeneidad de pareceres de los presentes.

Hay una pequeña batalla en un rincón de la sala, voces de protesta, otras que reclaman silencio, vivas a la República, a la revolución, a Valencia y a Valencia libre y se oye clara esta acusación, salida de no se sabe dónde, y dirigida al orador: «¿Usted es un representante del poder central?»

El presidente intenta restablecer el orden agitando la campanilla y dirigiendo frases que e público no puede oír.

Intenta lo mismo y con idéntico resultado distintos señores de la presidencia y una porción de oradores espontáneos de los que surgen siempre en horas de algazara.

Por fin, sube a la tribuna el señor Berenguer, el socio más antiguo del Ateneo Mercantil y su presidente honorario.

Dice el referido señor, que es la diversidad, condición inherente a la naturaleza humana y que sólo a la cortesía puede evitar los choques de los distintos pareceres. Proclama la necesidad de las contradicciones, que sirven para constatar la verdad. Pide el respeto para todas las ideas expresadas y con invocaciones al cariño y a la consideración que merecen su edad, su experiencia y previsión, consigue que la gente calle, aplauda y se muestra dispuesta a oír a los restantes oradores.

Segue hablando el señor Camilleri que refiere sus palabras anteriores y se muestra partidario de la unión de todos los partidos, para que sin matiz político pidan el bien de Valencia.

Se concede la palabra al señor Villalonga, que representa a la Juventud Valencianista. Pronuncia unas palabras de salud en valenciano y se promueve el segundo escándalo. Piden unos que hablé en castellano, suenan voces separatistas y gritos en valenciano arcaico, se agitan nuevamente las pasiones y vuelve la presidencia a ser impropia para imponer un orden que se destruye sin causa y por sí mismo que el grito de tan niño en un teatro, provoca una tempestad de intemperancias.

Nuestro Director se dirige a los oyentes, pidiendo la libertad para hablar en valenciano en castellano, como en inglés, francés o el idioma cualquiera que diga más facilidades a cada orador para expresar sus ideas.

Insiste en la necesidad de discutir tan sólo las ideas que unen, no las que separan a los valencianos. Reclama una mayor elevación de pensamiento y un olvido de todas las pasiones para que el ideal valenciano vuele alto y lejos, y dice que quien sienta la necesidad de expresar su opinión, suba a la tribuna y la diga allí, sincera y ordenadamente.

El señor Azzati es muy aplaudido.

Signe su discurso el señor Villalonga que da las gracias a todos los que han apoyado la libertad de expresión.

Dice que ni él ni sus representantes, cuentan los días de existencia del regionalismo de nadie. Se congratula de que cada día sean más los regionalistas y agradece la atención con que escuchan su parecer.

Dice en bellas y concisas palabras, llenas de modernidad y de contenido y armónicamente dichas, que suscribirán los jóvenes valencianistas todas las peticiones que den mayor libertad a Valencia, aunque no sean aquellas a que los valencianistas aspiran.

Quiera—dice un Estado valenciano, dentro de otro confederativo español y señala la contradicción que hay entre las palabras autonomía y administración, declarando, que para que la autonomía sea un hecho, es necesario la política. La autonomía administrativa sería tan sólo una descentralización, que será bien recibida si la conceden, pero que a ellos no les satisfará.

Expone la necesidad de que se explique qué facultades van a recabar para sí los valencianos, ahora que se sienten autonomistas y declara que los nacionalistas jóvenes quieren saberlas, aunque es conplazca que se den pocas o muchas.

(Muchos aplausos.)

A continuación el señor Gil Perotín, en nombre de los valencianistas, pronuncia unas palabras de elogio para el señor Villalonga, cuya pregunta a la Asamblea repite, exponiendo además razones en apoyo de que la autonomía que se pide sea integral, ya que el Estado concede siempre menos de lo

que se le pide y no se notarían las concesiones que hiciera a una petición de autonomía tan tímida.

Se extiende en disquisiciones jurídicas que prueban su cultura y su oratoria y resume pidiendo nuevamente la autonomía integral del municipio y de la región.

Alude al señor Grolló y se extraña de que la entidad por dicho señor representada, no quiera ocupar su atención en temas políticos, suponiendo que tal norma de conducta debe referirse a la política baja, a la política, según el concepto del vulgo y no a la política que a todos debe ocupar, quitándole de manos de abogados y especializándola en ramas que encanzarían aquellos que por su profesión conocen mejor las normas legales.

(Aplausos.) Después ocupa la tribuna el señor Samper, que en términos llanos, precisos y con una concepción muy adecuada al fin que se propone, contesta a los señores Villalonga y Gil Perotín.

Luego de excusar el empleo de la voz autonomía que repudiaría en el caso presente un latinista y autoriza el uso, explica la actuación de la Diputación, la serie de conferencias que se propone organizar y cómo estas conferencias serían de controversia; pero controversia ordenada, porque mediará entre cada dos conferencias un intervalo más o menos largo, pero que servirá para aclarar conceptos, mediar soluciones y aquietar pasiones.

He aquí los resúmenes del discurso de don Ricardo Samper:

1.º Supresión de las trabas y limitaciones que el poder central tiene establecidas sobre Ayuntamientos y Diputaciones y que impiden o complican con trámites burocráticos inútiles el cumplimiento de sus fines.

2.º Que el Estado tome a su cargo aquellos servicios que, como el de quintas, le corresponden por su carácter general o que cuando los de egados en Ayuntamientos o Diputaciones pague la prestación del servicio.

3.º Reversión a favor de las regiones y municipios de todos los servicios que les son peculiares como los de obras públicas, conservación de caminos y carreteras construcción de ferrocarriles secundarios, monumentos, etcétera.

4.º Que se respete a favor de las regiones y municipios los medios económicos para el

cumplimiento de sus fines, reservando a los Ayuntamientos la contribución urbana, a las regiones la contribución territorial y al Estado central las contribuciones indirectas.

Y para armonizar las distintas tendencias expresadas en la Asamblea, opina que en la petición a las Cortes, sea la voz autonomía la que figure, sin adjetivos ni limitaciones. (Grandes aplausos.)

El señor García Guijarro, en nombre de los tradicionalistas, reclama un puesto, por modesto que sea, en la lucha que por bien de Valencia va a entabarse.

El señor A'biñana, propone se envíe un saludo a Castellón y Alicante y expresa su temor, de que en tales provincias no sientan el nacionalismo, idea que hay que tratar de llevar a la mente de castellonenses y alicantinos.

El señor Montañés ruega que sea federal la autonomía y pide un recuerdo para Pi y Margall, maestro de nacionalismo, en cuyas ideas se inspira hoy el mundo entero y a quien vitorea, siendo coreado por los presentes.

El señor León y Durán se adhiere en nombre de la Cámara Agrícola y termina el acto con unas palabras del señor Azzati, expresando que no le asustan a él los radicalismos y que si mínimo fué su programa se debió al temor de que uno máximo no se compartiera por elementos tan heterogéneos como los convocados.

Dice que si convocó tan pronto y para tan en breve fué por temor a que se aprobase la autonomía de Cataluña, casualmente, como se hizo con el proyecto de Mancomunidades y pide que se envíe en seguida un telegrama pidiendo la autonomía para evitar que se diga a Valencia como se le dijo entonces, que no se le podía conceder lo que no había pedido.

Se acuerda pedir la autonomía, en un telegrama al que se adhieren todos y dice así: «Presidencia Consejo ministros.—Presidente Consejo diputados.—Todas las sociedades y fuerzas vivas de Valencia Ayuntamiento y Diputación reunidas en Asamblea magna en el Ateneo Mercantil acuerdan por unanimidad solicitar del Parlamento que cuando se discuta y apruebe el proyecto de Ley de Autonomía se conceda a Valencia.—Presidente accidental, L. Ramírez.»

Y se levanta la sesión.

bajo ni jornal, y por esa causa principal no refrendó el pacto escrito de que se trata.

Informan los patronos que la competencia se produce en Zaragoza, Palma y Benisa donde se trabaja nueve y diez horas de jornada, serviría para determinar competencia ruinosa a la producción ebanistera de Valencia, sobre todo para el producto de exportación.

Replican los obreros que existe la jornada de ocho horas en treinta y tantas capitales de España, entre ellas Madrid, Barcelona, Córdoba, Alicante, Tarragona, Sevilla, Granada, Oviedo, Bilbao y otras, donde el jornal es mayor que el de Valencia en un veinte ó un treinta por ciento.

Declaran los patronos que la principal razón en que fundan su resistencia, es la de que, mermando el volumen de producción en una hora de trabajo, se encarece la mano de obra.

Son consecuencias de esta realidad que el elemento patronal, conforme en conceder, como lo consiguió por el acuerdo escrito, la jornada de ocho horas, busca solución que no limite el volumen de producción actual, y considera esta comisión que puede llegarse a esta resultante dentro de las condiciones antes transcritas, cuyas consecuencias son las siguientes:

La jornada de ocho horas concedida en aquel documento, determina automáticamente el mantenimiento de la actual jornada, con una hora de pérdida de trabajo. Esta merma de producción estaba conforme el patrono en salvarla, pagando una hora más de trabajo; y siendo clara y patente esta realidad suscrita, sólo queda como punto discordante el carácter de esa hora de trabajo, pero como resultante efectiva de producción es el mismo que tiene actualmente.

El elemento obrero manifiesta que tiene vivo interés en la conservación de la industria ebanistera de Valencia; pero quiere obtener esta reivindicación societaria sin que se desnaturalice el concepto de la misma por las formas y regímenes a que se condicionan.

Está dispuesto a trabajar las horas extraordinarias que se considere necesario para mantener o aumentar la cifra del actual producto, y cremos que estará dispuesto a limitar la bonificación que, según la costumbre actual, es del 40 por 100, y llegarla a reducirlo al veinte por ciento en la primera hora extraordinaria, pagándole las sucesivas con el premio de cuarenta que disfruta en la actualidad.

Si, pues, por aquel contrato escrito está dispuesto el patrono a conceder las ocho horas, y como consecuencia automática e ineludible a de abonar las horas extraordinarias como es costumbre actualmente, resulta que, partiendo de esta realidad, hace el obrero una bonificación, rebajando en la forma alternativa antes expuesta a bonificación de dichas horas extraordinarias, y con esto se logra a mantener la integridad y característica de la reivindicación societaria de la jornada de ocho horas, y se le dan medios dentro del contenido de aquel documento para que obtenga el trabajo de las nueve y mantenga la actual cifra de producción.

Estas sencillas reflexiones y cálculos nos parecen que colocan la cuestión en su verdadera realidad económica y determinan el convencimiento pleno de que queda limitado el problema a una diferencia de céntimos.

Estamos dispuestos a toda clase de explicaciones y comentarios sobre estas sencillas observaciones, y sería doloroso mezclar pasión y mal entendido amor propio para el examen de tan naturales y lógicas consecuencias como se derivan de los antecedentes de actuación.

Quedará reducida a una cuestión de nombre, que a unos y a otros ha conducido a extremos de pasión y de mal entendido amor propio.

Discordia tan insignificante en el orden económico no debe, y razonablemente tampoco puede, ser mantenida eternamente.

Los intereses de unos y otros; vuestra mutua tranquilidad y la tranquilidad de Valencia, no debe turbarse produciendo el desorden en la vida normal, quebrantando comercio, trabajo y desarrollo de riqueza, paralizandotransacción, tráfico y vida útil en todos los órdenes.

Nuestra intervención prudente y sincera ha sido modesta, pero atenta a la verdadera realidad, serena e imparcial para examinar y juzgar sin pasión y rebosante de buena voluntad.

La opinión seguramente nos dará la razón, porque, equidistantes nosotros de ambas partes, presentamos solución justa y digna para todos, y que consiste en las siguientes conclusiones:

Primera.—Los obreros en huelga reanudarán el trabajo en las mismas condiciones que tenían con anterioridad, y los patronos concederán la jornada de ocho horas, con el mismo salario, y desde el día que termine la huelga.

Segunda.—Los obreros prestarán su concurso a las necesidades de la industria, trabajando las horas extraordinarias con el veinte por ciento de aumento sobre el jornal que disfrutaban en la actualidad.

Aproponer esta fórmula de avenencia, tan mediada por esta comisión, sienta la íntima satisfacción de haber cumplido en la difícil y grata misión que se le ha encomendado, y el mismo tiempo que hace fervientes votos para que, deponiendo ambas partes actitudes de intransigencia, elevando sus miras al bien común, las acepten, se ofrece en cualquiera ocasión que de nuevo se considere útil su intervención, para todo aquello que en sentido de armonía y buena inteligencia fuera solicitado.

Valencia 20 de Noviembre de 1918.—Eduardo Berenguer, Luis Alcazaz, Pascual Tomás, José Játiva.

Remitido con esta fecha a los señores presidentes de la Federación del arte de labrar madera, y presidentes de las sociedades obreras de ebanistas y tallistas.

## La solución de la huelga

A las dos de la madrugada se redactó y firmó en Capitanía general la siguiente acta-convenio:

«En la Capitanía general de Valencia, a 25 de Noviembre de 1918 y siendo las dos de la madrugada, reunidos bajo la presidencia del excelentísimo Capitán general de esta región, de una parte la representación legal del Arte de Labrar Madera y de otra, la Junta de Defensa del Obrero en pleno, como delegada de la Asamblea de fuerzas vivas celebrada en el día de ayer.

Expuesta por esta última las conclusiones y deseos de dicha Asamblea de que fueran aceptadas las bases propuestas por la comisión de la Junta de Defensa del Obrero para solucionar la huelga de ebanistas y tallistas de esta ciudad y hecho constar por el Alcalde los deseos de que esta Asamblea por estimar esas bases de justa y recomendable naturaleza, la representación de la Federación dicha que actúa plenamente autorizada para las negociaciones de la huelga de la sociedad de patronos ebanistas, con patriotismo y amor a la representación de la ciudad, hizo constar que aceptaba las referidas bases como terminación de la huelga y, por lo tanto, se convino en suscribir esta acta-convenio con las siguientes condiciones o cláusulas:

Primera.—Los obreros en huelga reanudarán el trabajo en las mismas condiciones que tenían con anterioridad y los patronos concederán la jornada de ocho horas, con el mismo salario y desde el día que termina la huelga.

Segunda.—Los obreros prestarán su concurso a las necesidades de la industria, trabajando las horas extraordinarias con el 20 por 100 de aumento sobre el jornal que disfrutaban en la actualidad.

Tercera.—En la semana siguiente a la en que se reanude el trabajo, procederá por patronos y obreros, a la designación de una comisión o tribunal mixto de igual número de patronos y obreros, con la presencia que designen de común acuerdo, para que este tribunal dicte las demás condiciones de reglamentación en los valores, cuyo fallo será obligatorio para ambas partes.

Leído este documento lo ratifican todos los presentes, haciendo constar la satisfacción con que ven en este acto la conducta levantada de la representación patronal y la suscripción en representación de todos el presidente de la Federación del Arte de Labrar Madera, el Alcalde por la representación de la Asamblea, y el presidente de esta reunión excelentísimo señor Capitán general. —Vicente Benlliou, Faustino Valentín y Diego Muñoz Cobo.»

Felicitamos vivamente a los obreros por el señalado triunfo obtenido y celebramos la actitud últimamente adoptada por los patronos en bien de Valencia y de nuestra importante industria de ebanistería.

## A los ebanistas y tallistas

Se convoca a todos los obreros ebanistas y tallistas a una reunión que se celebrará hoy, a las 11 de la mañana, en la Casa del Pueblo, para dar cuenta de la solución de la huelga.—La directiva.

## En cuarta plana originales de interés

## Contra el traidor Soriano

«Roberto Castrovido, diputado.—Madrid.—El partido Republicano Autonomista de Valencia por unanimidad acordó conferírle su representación en el Directorio, rogándole que veando por la dignidad del nuevo organismo republicano se oponga terminantemente a la admisión de Rodrigo Soriano.—El directorio»

## El mariscal Foch

Precioso retrato en tricromía del glorioso mariscal de Francia. Verdadera obra de arte. 40 centímetros de ancho por 56 de alto.

A pesetas cinco  
De venta en esta Administración y en el kiosco Mundo Gráfico (frente a la nueva casa de Correos).

## ELIXIR GOMENOL CLIMENT

TOS — CATARROS — RESFRIADOS

## Hombres

faltos de energías, nerviosos — musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, etc., viejos sin vigor sexual KOCH, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropan el estómago y no producen efecto, y si ser fuertes matan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH, se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Gamiir, San Fernando, 24; y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídanse gratis el Gráfico Sexual, en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

## Caldera 90 metros superficie

Al contado ó a plazos vendo barata, por necesitar el local, caldera usada en muy buen estado, sistema de seis hervidores y de unos noventa metros cuadrados, superficie de calefacción.

Ricardo F. Gómez  
Colón, 38, Valencia

## La huelga de ebanistas ha sido resuelta satisfactoriamente. Ya no hay huelga general.

### LA ASAMBLEA

#### Las fuerzas vivas de Valencia aceptan el laudo de la Junta del Obrero

Mucho antes de la hora anunciada el aspecto que presentaba el Ayuntamiento era imponentísimo.

Los pasillos se hallaban ocupados de natural por una masa obrera que con la natural ansiedad comentaba las incidencias del conflicto, haciéndose conjeturas acerca de la resolución que pudiese adoptar la Asamblea convocada por el Alcalde.

A las seis y media, bajo la presidencia del señor Valentín se abre la sesión y el obrero Pascual Tomás, en nombre de la Junta de Defensa hace historia de las gestiones que esta entidad ha llevado a cabo para conjurar el problema provocado por los patronos y que ha de repercutir en perjuicio de Valencia.

Dice que precisa apelar a todo antes que para impedir la huelga general, contando, desde luego, con que se debe respetar el laudo aprobado por la Junta de Defensa del Obrero.

Dirige censuras al Gobernador civil por su ineptitud, ya que la huelga hubiese podido ser resuelta hace tiempo, evitando el doloroso espectáculo de que las familias de los obreros ebanistas se encuentren en una situación desesperada.

Termina proponiendo se nombre una comisión de la Asamblea para que se entreviste con los patronos y ver si es posible todavía resolver la huelga alcanzando los obreros sus justísimas demandas y caso de que los patronos persistieran en su actitud, que calga sobre ellos la sanción de la ciudad entera.

Hablan también el obrero Játiva expresándose en términos parecidos a Tomás, y otros dos obreros ebanistas cuyos nombres desconocemos, demostrando cumplidamente la razón de las aspiraciones de los huelguistas.

Hicieron uso de la palabra, aclarando dudas y aportando pormenores los diputados a Cortes señores García Guijarro, Gil y Morie Hernández Lázaro y Azzati y el diputado provincial señor Samper.

El señor Azzati propuso que la Asamblea manifestara unánimemente si le parecía aceptable el laudo de la Junta de Defensa del Obrero y en caso afirmativo, que la comisión propuesta por Pascual Tomás comenzara inmediatamente a entrar en funciones.

«Si los patronos—añadió—no quieren aceptar a petición tan justa, que los obreros cumplan con su deber y en ese caso nuestra intervención ha terminado ya.»

Intervinieron los señores Semper y Berenguer, también de la Junta de Obrero y se acuerda por aclamación declarar que a la Asamblea le parece justo el laudo de la Junta de Defensa del Obrero y proponer que lo acepten los patronos, delegando a la representación de dicha Junta, presidida por el Alcalde, para que se trate de entablar negociaciones con la clase patronal, avanzándose la sesión en medio de delirantes vítores a la huelga, dados por los numerosos grupos de obreros que ocupaban la tribuna y pasillos del Consistorio.

El señor Azzati es muy aplaudido. Signe su discurso el señor Villalonga que da las gracias a todos los que han apoyado la libertad de expresión. Dice que ni él ni sus representantes, cuentan los días de existencia del regionalismo de nadie. Se congratula de que cada día sean más los regionalistas y agradece la atención con que escuchan su parecer. Dice en bellas y concisas palabras, llenas de modernidad y de contenido y armónicamente dichas, que suscribirán los jóvenes valencianistas todas las peticiones que den mayor libertad a Valencia, aunque no sean aquellas a que los valencianistas aspiran. Quiera—dice un Estado valenciano, dentro de otro confederativo español y señala la contradicción que hay entre las palabras autonomía y administración, declarando, que para que la autonomía sea un hecho, es necesario la política. La autonomía administrativa sería tan sólo una descentralización, que será bien recibida si la conceden, pero que a ellos no les satisfará. Expone la necesidad de que se explique qué facultades van a recabar para sí los valencianos, ahora que se sienten autonomistas y declara que los nacionalistas jóvenes quieren saberlas, aunque es conplazca que se den pocas o muchas. (Muchos aplausos.) A continuación el señor Gil Perotín, en nombre de los valencianistas, pronuncia unas palabras de elogio para el señor Villalonga, cuya pregunta a la Asamblea repite, exponiendo además razones en apoyo de que la autonomía que se pide sea integral, ya que el Estado concede siempre menos de lo



LA SEÑORITA

Doña Amelia Oliver Biosca

Falleció a las dos de la madrugada de ayer

A LOS 16 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. José y doña Josefa, hermanos D. Germán, doña Alejandrina, sor Mercedes (ausente), y D. Ricardo, hermanos políticos doña Aurelia Fo (ausente), y D. Enrique Vidal, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Homenaje a los voluntarios españoles

París.—En el curso de la discusión de la proposición de ley enmendada a rendir un homenaje a Wilson y las naciones aliadas...

Yo rindo a estos héroes, de los que muchos han muerto por Francia, el homenaje le todo nuestro reconocimiento emocionado...

No quiero terminar sin recordar con orgullo que la grande y bella ciudad de Barcelona no ha cesado un instante en el curso de esta guerra de manifestar su amistad a Francia...

Nosotros no podemos ni debemos olvidar esto, y yo me compezo en rendir homenaje a los héroes desde lo alto de la tribuna francesa...

Esos voluntarios han cumplido heroicamente su deber en el Marne, en el Iser, en Champagne, en los Vosgos, en los Dardanelos...

El Comité de Fraternidad de los voluntarios catalanes, presidido en Barcelona por el abnegado doctor Soler y Pá, y el Centro Catalán de París, que preside el honorable Pedro Balmaña...

Sus fechos me han recibido actos admirables de valor realizados por todos esos héroes, que yo he visto llevando aivamente la forrajera roja...

¡Ah, los bravos mozos... qué coraje, qué valor, qué abnegación en el cumplimiento del deber, qué desprecio de la muerte han demostrado!

Era necesario proclamar esto aquí. (Vivos aplausos.)

Una delegación de estos heroicos voluntarios vino en la última Navidad a París, donde le fue ofrecida una fiesta espléndida por la colonia catalana...

La Colonia Francesa A LA PRENSA ALIADA DE VALENCIA

Banquete en el Palace

Ayer a mediodía se celebró en el Palace Hotel el banquete ofrecido por la Colonia Francesa de Valencia a los redactores de los diarios aliados...

Nosotros, que espontánea y de interesadamente a impulsos del ideal de justicia y libertad que simboliza la heroica Francia...

En una de las amplias naves del comedor del Palace habían sido dispuestas largas mesas, adornando el testero de la presidencia las banderas nacionales de Francia y España...

EL PUEBLO don Félix Azzati, y a su izquierda a nuestro compañero de Redacción Salvador Ariño...

El menú, impreso en elegantes cartulinas, con la bandera francesa por escudo, fue digno de la justa fama que goza el Palace Hotel...

Vinos de diferentes marcas, incluso Champagne; café, licores y cigarros.

Terminado el banquete, se trasladaron los comensales a la Asociación Amical Francesa, donde se nos obsequió de nuevo y se derrochó la alegría y el buen humor...

¡VIVA FRANCIA! ¡VIVAN LOS ALIADOS!

¡Cuánto le estamos agradecidos! Quisiera con más facilidad poder expresar los sentimientos que sus amigos de la Prensa liberal esta Colonia francesa...

El día de hoy era un día con tan anhelante ansiedad esperado, que al evocar los días lúgubres de la guerra creíamos que no iba a llegar...

Yo recuerdo haber vivido en Francia, en la Francia inmortal, los días jubilosos de la paz y los de tristeza en la guerra...

(Aplausos.) El orador cantó un himno a Francia, eraltecendo sus virtudes cívicas, su patriotismo...

¡Y ya está alcanzada la victoria, y ya se canta La Marsellesa en Berlín. (Ovación y vivas a Francia.)

¡Difícilmente sabremos qué eco van a tener en Alemania las estrofas del himno de Rouget de Lisle...

¡Vivan nuestros muertos! El señor Azzati felicitó fuertemente por el consúl de Francia y felicitó calorosamente por los señores de la Colonia francesa...

Fue tal la impresión, el efecto producido por los discursos de los señores Cavallac y Azzati...

Sin embargo, merece hacerse constar que el señor presidente de la Cámara de Comercio Francesa...

A todos, nuestro agradecimiento más sincero é inextinguible.

Terminado el banquete, se trasladaron los comensales a la Asociación Amical Francesa...

¡VIVA FRANCIA! ¡VIVAN LOS ALIADOS!

He aquí los señores presentes a la Colonia francesa que asistieron al banquete: Mr. Marjance Cavallac, consúl de France...



PARA «EL PUEBLO» GLOSARIO CORTESANO

La máxima autoridad

Esto de la máxima autoridad, que antes se calificaba de tópico porque las izquierdas hacían de ello una de las razones para residenciar a los partidos gobernantes...

Uno de los defectos capitales de los catalanistas—y se cuentan por miriadas!—es ese egotístico concepto de su propio valer. A su juicio, nada hay que valga más que ellos...

Si el actual Gabinete carece de autoridad—y nosotros estamos conformes con esta opinión—, tampoco a tena aquel en que actuaron los regionalistas catalanes...

Lo que ocurre—y todos estamos en el secreto—es que los mandatarios de la Liga sueñan con seguir gobernando del brazo de las derechas...

En el fondo, y el tiempo se encargará de demostrarlo, no hay más que eso. Son los ambiciosos de siempre...

Eduardo ANDICOBERRY. 23 de Noviembre de 1918.

PARA «EL PUEBLO» Cartas catalanas

No me entusiasmo ni poco ni mucho, a decir verdad, el movimiento en pro de la autonomía de Cataluña...

La autonomía que a que se pedía muy cortemente, muy modestamente, cual conviene a burgueses relativamente bien educados...

La segunda edición de la «Solidaridad Catalana» de infuista memoria, nos agrada menos que la primera...

Tiene entre nosotros honda arraigo e ideal

autonomista; por la idea federal alzándose en armas 68.000 hombres en Cataluña...

Por eso, apenas retiradas de los balcones las colgaduras, vueltos a sus vitrinas estandartes y banderas que en la manifestación solidaria figuraron...

Y como no hay mal que por bien no venga, a los instintos de querer prosluir el idea autonomista...

Dr. DOLZ Cirugía, Urinaria, Venéreo, Sífilis y enfermedades de la piel. Horas de consulta, de 11 a 1 y de 4 a 6.

LOTERÍA PLAZA REINA Los dos premios mayores que han correspondido a Valencia, en el último sorteo...

TEATRO OLYMPIA Compañía de comedia de ANTONIA PLANA. Mañana martes, a las 10 noche, DEBUT.

Salón-Cine Romea EDEN CONCERT. Hoy, grandioso acontecimiento, de 4 a 6 tarde y de 8 a 10 noche...

ODISEA DE GLORIA De 6 a 8 tarde y de 11 a 12:30 noche, cine y variedades.

BELLA EMILIA Cine Sorolla. PROGRAMAS PARA HOY. Repezará sesión una preciosa película panorámica.

ARISTOCRACIA AMERICANA (4 partes) Asunto interesante, espléndida fotografía y arte.

Salón Novedades A las 6:30 tarde, 9 y 11 noche, cine, estreno de la comedia.

Teatro Martí GRAN MUSIO HALL. Hoy a las 8:30 tarde y 10 noche, gran programa de variedades...

Teatro Principal Temporada de cine. Programa para hoy. ESTRENO DE LA TERCERA Y CUARTA JORNADAS DE

Grand Mousseux Demi-Sec (Chagn-pagne). Botella, 5 pesetas; media, 3.

Dr. Bellver García: Cirugía, Vias urinarias, Venéreo, Sífilis. APLICACIÓN DEL 605.

Papelera BOTELLA San Vicente, 151. Papeles para fumar, escribir, dibujar, envolver...

Preservativos! La persona que desee comprar con toda seguridad y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS...

pre en accho de la idea que predomina por su bondad ó por el número de adeptos que congrega bajo sus banderas...

Las manifestaciones jubiosas por el aplastamiento de Alemania, más grande y completo de lo que nadie podía imaginarse...

En Sabadell han quemado ya dos banderas norteamericanas con las que el Centro Federal había engalanado sus balcones.

CLÍNICA: Garrigues, 5, principal. DR. DOLZ

LOTERÍA PLAZA REINA Los dos premios mayores que han correspondido a Valencia, en el último sorteo...

TEATRO OLYMPIA Compañía de comedia de ANTONIA PLANA. Mañana martes, a las 10 noche, DEBUT.

Salón-Cine Romea EDEN CONCERT. Hoy, grandioso acontecimiento, de 4 a 6 tarde y de 8 a 10 noche...

ODISEA DE GLORIA De 6 a 8 tarde y de 11 a 12:30 noche, cine y variedades.

BELLA EMILIA Cine Sorolla. PROGRAMAS PARA HOY. Repezará sesión una preciosa película panorámica.

ARISTOCRACIA AMERICANA (4 partes) Asunto interesante, espléndida fotografía y arte.

Salón Novedades A las 6:30 tarde, 9 y 11 noche, cine, estreno de la comedia.

Teatro Martí GRAN MUSIO HALL. Hoy a las 8:30 tarde y 10 noche, gran programa de variedades...

Teatro Principal Temporada de cine. Programa para hoy. ESTRENO DE LA TERCERA Y CUARTA JORNADAS DE

Grand Mousseux Demi-Sec (Chagn-pagne). Botella, 5 pesetas; media, 3.

Dr. Bellver García: Cirugía, Vias urinarias, Venéreo, Sífilis. APLICACIÓN DEL 605.

Papelera BOTELLA San Vicente, 151. Papeles para fumar, escribir, dibujar, envolver...

Preservativos! La persona que desee comprar con toda seguridad y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS...

# Por telégrafo y teléfono

## DE CASTELLÓN

Castellón, 10,25 noche.

### GRAN BANQUETE EN HONOR DE LOS ALIADOS.

En el anchuroso almacén que poseen en Villarreal nuestros queridos amigos don Gaspar García y Compañía, se celebró ayer a la una de la tarde un banquete en honor de los aliados, organizado por las sociedades de Villarreal, Casino Antiguo, Círculo Recreativo, Gran Casino y Centro Republicano. Concurrieron más de 200 comensales y fué presidido por el cónsul inglés, jefe del partido republicano del distrito don Fernando Gasset, don Vicente Gea, don Gil Valero, representantes de las sociedades antes nombradas, los periodistas don Carlos Selma, don Fausto Castelló y don Angel Yáñez.

El local se encontraba artísticamente adornado con profusión de plantas, flores, banderas de todas las naciones aliadas y un gran retrato del presidente de la República norteamericana, Wilson.

Estuvo amenizado el banquete por la Banda municipal, que tocó el himno inglés y la Marsellesa.

El señor Cifre leyó a los postres unas cuartillas de la Peña Casino Antiguo, a donde concurrió el elemento aristocrático y oficial.

Pronunciaron brindis José Usó, Selma, Gil Valero, Gea y don Fernando Gasset, que pronunció un gran discurso lleno de tonos hermosos en favor de los países aliados. También hizo uso de la palabra el cónsul inglés don Augusto Stubb.

Al final del acto aumentó enormemente el genio, destacándose sobre todo, el elemento femenino.

Entonces, en medio de un desbordante entusiasmo, se entonaron los himnos a la Libertad y se dieron vivas a los aliados y a la República.

Los comensales fueron obsequiados por un aliadillo con varias cajas de habanos. Por la noche, en el mismo local debía celebrarse una gran verbena.

Terminado el acto, los presidentes del mismo se dirigieron a las sociedades que concurrieron al acto para saludarlas y agradecerles su adhesión en un acto tan bello.

**YANEZ.**  
**Por la victoria de los aliados**

Bilbao.—En el frontón Euskalduna se ha celebrado un banquete para conmemorar el triunfo de los aliados.

Al acto han asistido los señores don Indalecio Prieto, Domingo (don Marcelino) y Marrao, varios concejales y la comisión organizadora.

La nave central del frontón se hallaba engalanada.

Una banda de música interpretó los himnos de las naciones aliadas.

Al terminar la comida se permitió la entrada del público que se hallaba congregado fuera del local.

Los consules de Italia y Bélgica se adhieren al acto.

Se leyó una proposición para que se felicite al hijo del capitán señor Casero por su campaña bajo la bandera de las naciones aliadas.

El señor Marrao dijo que no eran de alegría los momentos actuales, puesto que ya ha llegado el instante de obrar seriamente por la redención de España.

Don Indalecio Prieto dijo que la reacción no puede pasar más adelante.

Añadió que la huelga de 1917 fué la iniciadora de la revolución social.

Marcelino Domingo manifestó que estamos en un momento en que ha de reflexionarse mucho, pues todo el mundo ha de cumplir con su deber, derribando el clericalismo, el militarismo y la burguesía, para salvar a España.

Barcelona.—En el hotel de Inglaterra se celebró un banquete en honor de los aliados y de los voluntarios catalanes que han luchado en el frente francés.

Asistieron 600 comensales y los consules de las naciones aliadas.

Se cantaron los himnos de las naciones aliadas y se pronunciaron discursos, que fueron aplaudidos.

Se ha verificado el anunciado mitin pro aliados, siendo aplaudidos los oradores.

En este acto debía tomar parte el diputado francés por los Pirineos Orientales, pero no ha podido asistir por haber sido detenido por las autoridades españolas.

Este hecho ha sido muy comentado y ha producido gran indignación entre los que han asistido al mitin.

### De Melilla

En Melilla se han presentado siete alemanes y algunos indígenas, pertenecientes a la legación extranjera.

económica que conviene a España y otra a los obreros del Estado, en el Salón Imperial. El viaje del señor Barriobero a esta ciudad obedece al propósito de fundar un diario, que se titulará «La República».

### Declaraciones de Lerroux, Melquiades Alvarez y Sánchez Toca.

Preguntado el señor Lerroux acerca del problema de la autonomía catalana, ha dicho: —No me espanta la concesión de la autonomía a Cataluña. Lo que me espanta es el que se dé la autonomía a la región, manteniendo en la esclavitud a los municipios.

El periodista: —¿Y qué le parece a usted la fórmula acordada por el ministro de Gracia y Justicia?

El señor Lerroux: —Que no resuelve nada.

Habló luego de la campaña republicana y preguntado si iría a Barcelona, contestó: «Me propongo recorrer todo el país, para hacer activa propaganda, e iré a Barcelona, por más que no creo indispensable este viaje, ya que allí existe una intensa vida republicana».

Ello no obstante, repito que iré en la próxima semana, para explicar el funcionamiento del Directorio».

Luego dijo: «Cuando triunfe la República, convertiremos en Museo, palacio presidencial y del Congreso y Senado el edificio en que reside hoy una alta personalidad».

Durante el período revolucionario, como hombres modestos, no ocuparemos ninguna residencia ministerial, para no perder el contacto con el pueblo».

El periodista: —¿Y qué dice usted de la unión de las derechas?

El señor Lerroux: —Si las derechas en España fueran la resultante de un movimiento de cultura social e intelectual, procurarían actuar como reserva patriótica, sirviendo en los momentos revolucionarios de poderoso auxiliar para el mantenimiento del orden».

Actuando como ahora actúan, no son sino bolcheviques al revés y agentes del maximalismo, que si se desborda, no encontrará en ellos la resistencia del pecho y de la casa, sino la de las narugas».

De seguir así, los republicanos, podemos dar ordenaciones y encauzar la revolución. Para mí no hay vacilación, estaré siempre al lado del pueblo vencedor de sí mismo, y si triunfa la República, vencedor de sus enemigos los burgueses, que serán purificados por la sangre y por el pueblo».

Según un telegrama de Lisboa, el jefe de los reformistas españoles ha hecho las siguientes declaraciones a un redactor de «O Seculo»:

«Creo que España puede salvarse dentro del régimen monárquico, pero el rey debe cambiar de orientaciones y transigir con las corrientes democráticas, a fin de que pueda entrar nuestra patria en la Liga de las Naciones».

Hay que realizar la revolución desde el poder, para evitar que la realice el pueblo. Es irreparable el separatismo, pero debe concederse la autonomía».

La situación debe modificarse antes de dos meses».

El señor Sánchez de Toca, interrogado acerca del problema catalán, se ha mostrado al principio reservado, pero luego, ha dicho:

«La fórmula propuesta por el Gobierno debía ser más amplia, sin necesidad de reformar la Constitución».

La creación en Cataluña de un Gobierno y un Parlamento no es posible admitirla».

Si a título de autonomía se llegase a designar a la patria única, la masa popular consignaría su protesta, porque equivaldría a desaparición de la patria grande».

**Fallecimiento**  
Cádiz.—Ha fallecido el representante de la Transatlántica don Carlos Barrie, que fué 14 años ingeniero de la factoría de Ma'ta Gorda.

Hacia tres que le nombraron representante de la Transatlántica.

Estaba emparentado con el marqués de Comillas.

**Pidiendo el indulto**  
El Gobierno ha recibido mensajes de los penados de Valencia, Santoniá y otras provincias solicitando la concesión de indulto con motivo de la paz.

También han dirigido mensajes a la Prensa, pidiendo su apoyo.

**Consejo de ministros**  
Mañana se celebrará Consejo de ministros a las seis de la tarde.

**Aniversario**  
Esta noche, en la Casa del Pueblo, se celebró un mitin para solemnizar el 42 aniversario de la fundación de la Asociación del Arte de imprimir.

Presidió don José López y hablaron los compañeros Leandro Montero, Eduardo Mosquera, Eduardo Estada, Matías Gómez, Andrés Ovejero y otros.

Fijalmente se leyó una carta de Pablo Iglesias.

Todos elogjaron la organización y desarrollo de la Federación.

**Por el artículo 29**  
Zamora.—Ha sido proclamado diputado a Cortes por Puebla de Sanabria, por el artículo 29, don Fernando López Montés.

**Manifestación de júbilo**  
Málaga.—Se ha celebrado una manifestación de 3.000 personas para celebrar la terminación de la guerra.

Se dieron vivas a Francia, a los aliados, a España y a la República.

Entregaron en el consulado de Francia un mensaje.

**Temores de su huelga general**  
Sevilla.—Existen divergencias entre los obreros

ros sobre la huelga general, aunque se cree que ésta estallar mañana.

Las autoridades han tomado precauciones. Se teme que falte pan.

Han llegado marinos procedentes del Arsenal de Cádiz, haciéndose cargo de las fábricas de luz eléctrica.

Marcharán a Madrid y Barcelona 20 obreros metalúrgicos para entrevistarse con los compañeros y recañar su apoyo.

**Para la unión de los conservadores.**  
El miércoles se reunirán en el domicilio del señor Dato, los ex ministros conservadores.

Esta reunión hubiera querido celebrarla antes el señor Dato, pero el estado de su salud la ha venido apazando.

Tendrá el carácter de preparatoria.

Las minorías parlamentarias de ambas Cámaras donde se prepara la actitud que seguirá el partido, se reunirán aparte, por insistir en la actitud adoptada por algunos elementos ultra-conservadores diciendo que la disciplina y cohesión ha sufrido algún quebranto por su identificación con las derechas.

Cuanto se habla entre los propios conservadores del acjamiento del señor Dato de las Cortes, justifica el interés que despierta dicha reunión.

**En honor de Bélgica**  
Una comisión de mujeres socialistas entregó al ministro de Bélgica, un mensaje de simpatía.

El diplomático aprovechó la ocasión para rendir un homenaje de gratitud al rey y a España.

Agradeció el mensaje felicitándose de la paz mundial que viene a reparar los sufrimientos de Bélgica.

Dijo que estaba profundamente reconocido a las manifestaciones de simpatía de todo el pueblo español sin distinción de partidos, hacia Bélgica.

También agradeció y dedicó palabras de gratitud al rey por los belgas que ha salvado del hambre y de la cárcel.

«Tampoco puedo dejar de recordar los beneficios que ha hecho en favor de los niños huérfanos belgas».

Transmitió gustoso a mi Gobierno vuestro mensaje».

**El banquete a Fabián Vidal**  
Se celebró el banquete en honor de don Enrique Fajardo que firma con el seudónimo de Fabián Vidal por la brillante campaña como crítico de la guerra que ha hecho en «La Correspondencia de España».

Acudieron numerosos comensales, especialmente escritores y periodistas.

Reinó gran entusiasmo. La orquesta tocó La Marsellesa y hubo vivas a Francia, España y la República.

Se pronunciaron brindis elogiando al homenajeado.

El francés Rollis, soldado que luchó dos años en primera línea hasta quedar inútil, intentó hablar impidiéndose la emoción.

L'orando abrazó a Fabián Vidal entre aplausos y vítores.

El homenajeado contestó dando las gracias a todos.

**Sublevación**  
Vigo.—Se confirma la sublevación a bordo del vapor alemán «Cabo Aucon».

Los marineros agredieron a los oficiales y al capitán, protestando de la mala alimentación.

Acudió una sección de la marinería del cañonero «Hernán Cortés», restableciendo el orden.

Quedaron detenidos algunos de los sublevados.

**Un mitin de la Juventud izquierdista.**  
Almería.—En el teatro Variedades se ha celebrado un mitin de la Juventud izquierdista.

Pronunció un discurso el jefe del partido reformista señor Pérez García.

Un socialista interrumpió al orador, pronunciando frases que causaron un pequeño alboroto.

El interruptor fué expulsado.

El señor Pérez García interesó el restablecimiento de la nueva política que conduciría a España por los derroteros de la democracia.

**La emigración**  
En las colectividades obreras organizadas en la Casa del Pueblo y otras domiciliadas en diferentes centros de Madrid, empezó a notarse, aunque en pequeñas proporciones la emigración de brazos al extranjero.

La sociedad de obreros albañiles El Trabajo tenía el año 1912, 9.850 afiliados y ahora sólo tiene 4.700.

Los restantes han desfilado hacia Francia y Bélgica.

**Otra protesta**  
Berlín.—El secretario de Negocios Solff, ha dirigido la siguiente nota a los gobiernos enemigos:

«Confundiendo en el principio de la paz justa, proclamada por el presidente de los Estados Unidos, el pueblo alemán se dirigió a Wilson para que interviniese en pro del armisticio».

En lugar de ser un armisticio justo se redactó uno de violación y destrucción que no significa un puente hacia la paz, sino la continuación de la guerra con diferentes medios.

Las exigencias del armisticio no darán al mundo la paz anhelada; quieren imposibilitar el restablecimiento del orden y la desmovilización ordenada, atrayéndolos a crisis y a la anarquía, a pesar de verse claramente la imposibilidad de la reanudación de hostilidades».

Quiere, pues, nuestro aniquilamiento y que no podamos cumplir e armisticio para arrastrarnos a continuar la guerra».

El Gobierno alemán no ha recibido aún contestación sobre cuándo se quiere empezar la paz.

El Gobierno alemán formula nuevamente su protesta contra las medidas tomadas en Alsacia y Lorena y los procedimientos poacos en territorio de la frontera oriental alemana.

También protesta contra el aplazamiento de la paz».

# DESPUES DEL ARMISTICIO

## Giolitti y otros diputados acusados de alta traición.—Guillermo aún quiere volver al trono.—Los norteamericanos en Luxemburgo.—El Gobierno alemán envía otra protesta

**Prisioneros en libertad.—Reorganización.—Felicitaciones**

Roma.—El ex alcalde y algunas personalidades pertenecientes al Consejo Comunal de Trento, disuelto por los austriacos al principio de la guerra, han sido repatriados, restableciéndose el Consejo Comunal.

Al Este de Frimol, las tropas italianas ocuparon pacíficamente Kukujanove, Draga y Ostrens a Santa Lucia, procediendo a reorganizar los caminos y a recoger el material austriaco y mejorar las condiciones alimenticias de las poblaciones extenuadas por muchos meses de carestía.

El almirante Sims, jefe de las fuerzas navales norteamericanas, envió a Jhaon de Revel, almirante italiano un despacho expresando el honor que ha tenido la marina de los Estados Unidos por haber cooperado con la marina italiana a la guerra y haciendo votos porque perduren la amistad y la estimación creadas por la acción común.

Jhaon de Revel contestó agradeciendo el mensaje y expresando la honra de la marina italiana por la cooperación de los marinos americanos durante la guerra.

**Giolitti y otros diputados acusados de alta traición**

Roma.—En la última sesión de la Cámara el diputado Centurione ha acusado formalmente de alta traición a Giolitti, Faleroni, Schierati, Grosse y Capaña, todos diputados, y el senador Frassati, diciendo que son culpables del desastre italiano de Caporetto y haber tenido directamente responsabilidad en él.

Giolitti ha pedido constituyese una comisión investigadora, cuya constitución ha sido ordenada inmediatamente por la Cámara. Los socialistas giolittistas están aberrados.

**Declaraciones del cardenal Mercier.**

París.—El corresponsal del «Goulois» en Malinas, ha interrogado al cardenal Mercier, que ha declarado que 12.000 hombres fueron capturados en su diócesis para ser obligados a trabajar por los alemanes.

El número de curas martirizados y ejecutados por los invasores, el año 1914, fué el de 49.

Numerosos compañeros fueron muertos por criminales.

Conozco—añadió—episodios terribles que asustarán al ser conocidos, mostrando el carácter alemán en todo su horror.

Felicitome—agregó—de ver a Alemania sólo frente a sus vencedores, reducida a la nada. La bárbara divisa de esta Fuerza primero que el Derecho, ha recibido el golpe de gracia, y sus sueños de dominación mundial, disipáronse.

Tan sólo debe existir el Derecho que es el honor, y él ha sido el restaurador de Bélgica, haciendo que sea una, libre e independiente.

Es el restaurador de su integridad maravillosa y de la reintegración de las tierras, francesas que ha causado admiración al mundo por su tenacidad, fe, bravura y genio.

**El kaiser trabaja para volver a Alemania**

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» dice que Guillermo continúa confiado en la posibilidad de regresar a Alemania, donde dice que la mayoría del pueblo le es adicto, afirmando que las deliberaciones de la Asamblea Constituyente podrán decidirse en favor del sostenimiento de la monarquía y la reelección de los Hohenzollern.

Amsterdam.—En la residencia de Amerongen notase gran actividad; un oficial alemán hace frecuentes visitas a Guillermo, de cuya misión guarda gran secreto.

Dícese que la enfermedad que padece es un ataque de gripe.

La mayoría de los habitantes de Amerongen quejarse de la presencia de tan molesto vecino.

Por esta causa la policía vigila muy de cerca la ida y venidas de los visitantes de Guillermo.

**Los americanos en Luxemburgo**

París.—El comunicado oficial americano detalló la entrada de las tropas de ocupación en el gran ducado de Luxemburgo.

Jamás se ha visto un entusiasmo igual.

El público se confundió con las tropas americanas que al mando del general Pershing abandonaron en la ciudad minutos después de entrarla los últimos alemanes, vitoreándolos entusiastamente.

El primer acto de este general fué visitar oficialmente a gran duquesa para asegurarse que los soldados americanos respetarían todos sus derechos y los del pueblo, imponiéndoles el menor número posible de molestias.

La gran duquesa mostró aprecio por esta muestra de cortesía, dando la bienvenida a los americanos.

Estos publicaron una proclama explicando la entrada de las tropas americanas, garantizando su conducta de conformidad con las leyes internacionales.

Para dulcificar la entrada de los americanos en el Luxemburgo, los soldados no podrán entrar en la ciudad sin permiso y las fuerzas que van camino de la frontera alemana, pasarán rodeando la ciudad por ambos lados.

Todos aquellos que quieran visitarla necesitarán un pase.

vapor «Per Branc» ha naufragado a consecuencia de una gran tormenta en el lago de Vevron.

La tripulación compuesta de 14 y 13 pasajeros ha perecido.

**Emocionantes palabras del rey de Bélgica.**

Bruselas.—El rey pronunció en el Parlamento un magnífico discurso recordando la campaña de Bélgica y las excelentes hazañas del ejército.

Hablando del programa de Gobierno dijo que éste comprende que renuncia a la neutralidad de la Bolsa que se abrirá por primera vez el 6 de Diciembre.

Se admitirán únicamente a los agentes de Bolsa inscritos en 1914 y se cotizarán los valores de aquella fecha.

**La ocupación de la Alsacia y la Lorena.**

Según un parte oficial francés está ya próxima la completa ocupación de los territorios libertados de la Alsacia y Lorena.

Durante el día nuestras tropas se han instalado en un cierto número de pueblos del valle del Serre, donde el general en jefe del décimo Cuerpo de ejército ha entrado a la cabeza de sus tropas.

En todas partes las tropas francesas fueron acogidas con gran entusiasmo.

**El desastre alemán confesado por Hindenburg.**

París.—Un despacho de la Agencia Wolf anuncia que el general Hindenburg ha telegrafado al Gobierno de Berlín, refiriéndose a la intransigencia de los aliados en las condiciones del armisticio.

El telegrama dice que debe afirmarse categóricamente que el ejército alemán a causa de las duras condiciones del armisticio y de la situación interior de Alemania se encuentra imposibilitado para reanudar la lucha y hasta las operaciones sólo contra el ejército francés serían imposibles.

**Crédito**

Washington.—El diputado por Obregon Saint Foe, ha presentado una proposición a la Cámara, pidiendo un crédito de 100.000 dólares, para erigir una estatua al mariscal Foch en una de las principales calles de Washington.

**Quitando minas**

Copenhague.—El Gobierno dinamarqués ha ordenado a las Fotas de guerra y mercante, empujen a limpiar los mares de minas que habían colocado los alemanes.

**El ex kronprinz ha sido internado.**

Basilea.—El ex kronprinz ha sido internado en Vierzugot en unión de un comandante, dos capitanes y seis criados.

El ex kronprinz está bajo la vigilancia del burgoestre y del jefe de policía.

La casa que habita el hijo de don Guillemo es modestísima, y ha sido alquilada en mil florines al semestre.

**Banquete**

Bruselas.—El Comité franco-español ofreció un banquete al embajador de España en Bruselas.

**Más del grupo «Espartaco»**

Copenhague.—Los miembros del grupo «Espartaco» ha establecido la dictadura del proletariado a varias ciudades además de Dusseldorf.

El Consejo de obreros y soldados se ha apoderado en Francfort de los abastecimientos.

Los elementos moderados han intentado derribar al Consejo de obreros en Hamburgo. Ignóranse detalles, pero se sabe que ayer hubo desórdenes.

Las calles convergentes a la Alcaldía están acordonadas por la policía.

No han cesado de llegar durante toda la noche automóviles con ametralladoras.

La noche del jueves hubo en Berlín un violento encuentro ante la Prefectura de policía de la cual intentaban apoderarse los miembros del grupo «Espartaco».

Resultaron varios muertos.

**A. SERRANO.**

**Bar LA GRUTA**  
Resopón  
CHARLOT  
Una poeta  
Dr. Romagosa, número 5  
MALES SECRETOS  
Purgaciones, se cortan en dos días con las «capulsa Koch», 3 peticas. Ligas, bubones, «Pomada Koch», 3 peticas. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercaderes, 71; Gamsir, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Cádiz: San Vicente, 100, 1.º

Juventud de Unión Republicana

Convocatoria urgente

Para tratar una cuestión de actualidad y de sumo interés para la Juventud, se convoca a los componentes de la directiva, para esta noche a las nueve.—El presidente, Antonio Vélez.

El mariscal Foch, académico

El glorioso mariscal Foch ha sido elegido, así como el presidente Clemenceau, miembro de la Academia de Francia.

Ambas designaciones no pueden estar más justificadas. Clemenceau es un escritor verdaderamente ilustre. No sólo se ha distinguido siempre por su temple de polemista temible, por su agilidad de pensamiento, su cultura y su agudeza, sino también por su prosa castiza y limpia cual la de Fontenelle.

Foch pasará a la historia por sus triunfos militares; pero también por sus libros sobre táctica y estrategia militares, escritos con brillante estilo.

La Academia Francesa tiene precedentes militares, hasta el punto de haber pertenecido a ella un general, Bonaparte, y seis mariscales, que son: el mariscal Vauban, elegido en 1699; el mariscal d'Estrees, en 1707; el mariscal Richelieu, en 1731; el mariscal Ullrich de Lowendahl, en 1755; el mariscal de Castries, en 1788, y últimamente el mariscal Vaillant, elegido el 21 de Febrero de 1853.

El mariscal Foch es, pues, el séptimo mariscal de Francia que ocupa un sillón en la docta corporación. Ocupará la vacante del exquisito M. de Vogüé.

Asamblea de agricultores

La exportación de la cebolla

Ante el artículo de que Inglaterra se propone prohibir la libre importación de nuestros productos agrícolas, comprando los directamente por medio de representantes propios, se ha producido gran alarma entre los agricultores.

Para fijar la actitud que deben adoptar reunieron ayer, a las once de la mañana en el teatro de la Princesa.

Asistieron comisiones de Moncada, sociedad Cooperativa de Obreros del Puzo, de Socorros Mutuos de Puebla de Farnals, Sindicato Agrícola de Albuixech, sociedad Moránquia L.beral de Masafarar, Centro Recreativo de Meliana, representación del Ayuntamiento de Museros, Casino Recreativo y sociedad obrera de Puebla, sociedad Agrícola de Puzol, Socorros Mutuos y Sindicato Agrícola, también de Puzol, titulada N. S. del Pie de la Cruz, sociedad Labradores de la Vega de Bonrepós, sociedad Cooperativa de Alboraya, Sindicato Agrícola del Puig, Sindicato Agrícola de Puebla de Farnals, sociedad La Obrera de Meliana, Sindicato Agrícola y sociedad de Socorros Mutuos de Foyos, sociedad de Socorros El Artesano de Foyos, Sindicato Agrícola de Albuixech, sociedad Venta del Emperador y Sindicato Agrícola de Albalat, sociedad de Socorros de Masamagrell, sociedad obrera y Cooperativa Obrera de Foyos, Sindicato Agrícola La Protectora de Paterna, sociedad Cooperativa Agrícola de Burjassot y Casino Nuevo de Socorros del Puig.

Presidió la mesa la Sociedad de Agricultores de la Vega.

El señor Ferris declaró abierta la sesión y dio cuenta de las gestiones realizadas cerca del cónsul inglés y resultados negativos de las mismas.

El secretario leyó el acuerdo de celebrar la reunión, la lista de sociedades adheridas y un telegrama de la Unión Cristiana de Suda adhiriéndose al acto.

Hablaron a continuación los señores Cervera y Climent, ambos de Albalat exponiendo la gravedad que supone impedir la libre exportación de la cebolla y lamentando la falta de apoyo y de cohesión de los agricultores.

Acto seguido y por unanimidad fueron adoptados los siguientes acuerdos:

Primero. Telegrafiar al ministro de Estado, por conducto del Gobernador, para que gestione de Inglaterra la libre exportación.

Segundo. Pedir a los representantes en Cortes su apoyo.

Tercero. No vender cebolla hasta el día siguiente, que se reunirá la comisión para dar cuenta del resultado.

Acordaron marchar al Gobierno civil, y que una comisión compuesta por un delegado de cada pueblo, lleve a cabo toda la labor a realizar.

La reunión terminó con gran entusiasmo, trasladándose los reunidos al Gobierno civil, con el orden más completo.

En la plaza del Temple esperaron los labradores que los comisionados terminaran su gestión, dándose luego por concluido el acto.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO Hoy, a las seis tarde, matiné popular con la célebre ópera «Eva»; buita con entrada, 1.50 pesetas; entrada general, 0.40; a las 9.45, la obra de gran éxito «La Embajada Española».

TEATRO OLYMPIA Mañana martes, a las diez de la noche, debutará en este teatro la compañía de la eminente actriz española Antonia Pansa.

Las grandes simpatías que se le tienen en esta capital, el mucho tiempo que otros compromisos la tienen ajeada de nosotros y el infinito número de estrenos, cuyas exclusivas le han conluido los más prestigiosos autores, son razones que nos obligan a esperar mucho de la temporada que anunciamos, para la cual, las listas de encargos que hasta ayer estuvieron abiertas al público, se han nutrido rápidamente.

La función de debut, se verificará con el estreno de la deliciosa comedia «La Casa de los pájaros», que en todas partes ha gustado extraordinariamente.

Partido Republicano Autonomista de Valencia

La reunión de ayer

Reunido en Asamblea el Partido Republicano Autonomista de Valencia el día de hoy, y a propuesta del presidente del mismo don Juan Barral, en un breve discurso dio cuenta a los señores presidentes del objeto de la convocatoria.

Hicieron uso de la palabra algunos de los asistentes, habiéndose tomado los acuerdos por unanimidad que a continuación están detallados:

1.º El Partido Republicano Autonomista de Valencia, reunido en Asamblea, acuerda por unanimidad adherirse a la Asamblea republicana últimamente celebrada en Madrid, prestando desde luego todo su apoyo y cooperación y declarando estar dispuesto a cumplir todas sus disposiciones.

2.º Designar como representante del partido en Madrid hasta cuando se constituya la agrupación definitiva, al diputado a Cortes don Roberto Castrovido.

3.º Que no existiendo divergencias sustanciales de procedimientos ni de doctrinas entre las diferentes agrupaciones republicanas de Valencia, el partido Autonomista entiende que debe constituirse en esta ciudad partido único.

4.º Que si este partido único no llegara a constituirse formaría parte sin reserva alguna en la federación republicana que se establezca u organice en cumplimiento de los acuerdos de la Asamblea de Madrid.—El directorio.

Publicaciones

«La Novela Corta»

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición del corriente número.

Es en homenaje a gran literato Angel Ganivet, con una hermosa semblanza literaria de Cristóbal de Castro.

Se titula la obra original del homenajeado, «Pío Cid», y es su lectura verdaderamente sugestiva y emocionante.

Almanaque de «T.B.O.»

Esta popular revista infantil va a obtener un éxito enorme con el precioso almanaque para 1919 que ha lanzado a la venta.

Es una hermosa recopilación de viñetas, historietas cómicas, chistes y entretenimientos que constituye la delicia de la gente menuda por su instructiva amenidad.

Es el mejor obsequio que los papás pueden hacer a sus pequeños. Precio 30 céntimos.

El mitin de ayer

Ayer, a las once de la mañana, comenzó el mitin anunciado en el cine Escante por la Federación local de Sociedades obreras para tratar de la declaración de huelga general como acto de solidaridad para con los obreros ebanistas en huelga.

Al acto, que transcurrió en medio del mayor orden, acudieron más de tres mil obreros que llenaban por completo el local, y aún se esforzaban desde los alrededores de mismo por oír la palabra de los oradores.

Comenzó el acto por una detallada exposición de su objeto hecha por el presidente de la Federación, señor Quiles, quien concedió a palabra a quienes desearan exponer representantes de las diversas sociedades que acudieron al mitin.

Como delegado de los obreros ebanistas usó de la palabra el obrero Progreso, quien hizo historia detallada de la huelga, significando el deseo de los obreros por terminar tan enojoso asunto, lo que no se ha realizado ya por la intransigencia de los patronos ebanistas.

Hablaron a continuación los obreros: Miró, representante del Comité de la Federación local de Sociedades obreras; Molina, por los arpilleros metálicos; Omos, por los ajustadores; y Roberto, por los obreros dedicados a la fabricación de somieres, todos los cuales abogaron por la declaración de la huelga general hoy lunes.

El obrero Navarro, que habló como representante de la Constructora Valenciana, con su palabra elocuente y razonados argumentos se ocupó de la actuación de los diversos elementos que se han entremetido en la marcha de la huelga de los ebanistas y dijo

que el criterio de la sociedad por el representada era contrario a la huelga general acordada, por estimar que ayudando de otro modo a los huelguistas sería más fácil la consecución del triunfo, pero que perteneciendo su sociedad a la Federación local aceptaban el acuerdo, y termina excitando a los albañiles a que cumplan hoy con su deber.

También hizo uso de la palabra el obrero Juan Peiró, representante de la Confederación Nacional del Trabajo, y con un breve discurso resumen del presidente terminó el mitin.

Fueron leídas las adhesiones de la Unión General de Trabajadores y de la Juventud Socialista de Valencia.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Para las enfermedades intestinales PAPELES YHOMAR

Farmacia Gamir - San Fernando, 34.

NOTICIAS

Ayuntamiento. Cebrará hoy sesión ordinaria, a las 4.30 de la tarde.

Consta el orden del día de 29 dictámenes, algunos de interés.

Ayer falleció tras larga enfermedad nuestro estimado amigo y conserje correfregón don Mariano Miralles Anselmo, sumiendo a los suyos en el mayor desconsuelo.

Contaba el finado 73 años y toda la vida a consagró al culto de nuestros ideales sin que se notara nunca en el desfallecimiento, ni no más amor cada vez por la República.

Por su proceder se había captado el aprecio de cuantos le trataron por lo que su muerte ha sido sentidísima.

El triste acto de conducir sus restos mortales al cementerio se verificará hoy, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Cuarte, 15, hasta la plaza de San Agustín donde se despedirá el duelo.

Acompañamos en el justo dolor que embarga a la familia del veterano correfregón, deseando la resignación necesaria para conllevar el dolor.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.432,06 pesetas.

Análisis y examen de substancias, 179,31. Entrada de carros, 10. Extraordinarios, 238,24. Total, 2.859,61.

El ilustre botánico y farmacéutico de Segorbe, don Carlos Pau, ha tenido la plausible idea de regalar a la Real Academia de San Carlos, con destino al Museo de Bellas Artes, dos proyectiles de piedra de los que como arma arrojadiza se utilizaban en el castillo segorbin en tiempos remotos. Atejan la forma esférica, toscamente labrados y de cuarenta centímetros de diámetro. Con estos dos ejemplares se amplía la colección de proyectiles pétreos que posee el museo, entre los cuales los hay de los lanzados por medio de cañones llamados pedreros o pedreaes.

La generosidad de señor Pau merece los mayores elogios de los amigos de nuestro museo.

La sociedad Dependencia Mercantil y Unión, intérprete de las justas proesas de los dependientes a quienes afecta la implantación de la «Jornada Mercantil», ha ofrecido a Alzate como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, a cuyo organismo corresponde reglamentariamente la fijación de horas a que se ha de sujetar la referida ley, interesando la inmediata solución, cuyo cumplimiento ocasiona notables perjuicios no sólo a los intereses generales del comercio, sino también a los derechos prometidos en favor de la dependencia, en el sentido de que sea un hecho la práctica de dicha ley en 1.º de Diciembre.

Ayer llegó el veterano inglés «Cairado» con argumento completo de bacalao Labrador, consignado a almacén de la calle de Murillo.

Los dentíficos a émanes pretenden cuestionar al público español, con fascinadores envases, sin preocuparse de la calidad de contenido: el Li or del Po, encerrado en modesto envase, tiene a redoblados sus efectos y bondades, durante tres generaciones, 150.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOME-NECH, con ó sin arrhenal.

Vinos LA RIVA JERRZ

La marca preferida entre sus similares. Pídense en todas partes.

Como anunciamos, el próximo jueves se hallará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Laura, 6), el acreditado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, y recibirá a todos los hermanados (trencals), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos a todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

PIANOS GOMEZ—Pianos a cuerdas cruzadas. Pianos en medio uso. Alquilares de pianos y armoniums. Ventas al contado y a plazos. Reparaciones y cambios. Fábrica: calle del Almirante (hoy calle Maestro Chapl), núm. 3.

Movimiento de población

Desde las doce del día de anteyer hasta la misma hora de ayer se han registrado en nuestra capital los siguientes nacimientos, matrimonios y defunciones:

DISTRITO DEL MAR

Nacimientos: 1 varón. Matrimonios: Alfredo Soriano con Josefina Niederoyntner, Antonio Llopis con D'ores Chisbert, Bernardino Sanjuán con María Lara.

Defunciones: Bas Benet Tamarit, 46 años, P. A'ameda, de pulmonía; José María Caver Navarro, 37 años, Coñ, 33, de tuberculosis pulmonar; Antonio Bolós Jimeno, 3 días, Carlos, 1, de falta de desarrollo; Salvador Villapana Paris, 70 años, Sagunto, 3, de cáncer del estómago.

Nacimientos: 1; matrimonios: 3, y defunciones: 4.

DISTRITO DE BERRANOS

Nacimientos: 0. Matrimonios: 0. Defunciones: Carmen Cortina Valero, 1 año; Trinidad, 11, de pulmonía; Manuella Latorre Esteve, 70 años, Jabonería 2, de asistofia; Amparo Ramos Martín, 6 meses, Benita'ap, de meningitis.

Nacimientos: 0; matrimonios: 0, y defunciones: 3.

DISTRITO DEL MERCADO

Nacimientos: 1 varón. Matrimonios: José Bata'ler con Asunción Sanchis, Manuella Moya con Vicenta Ferragud.

Defunciones: Ramón Chuliá Pascual, 65 años, C. de San Luis, de bronquitis; Josefa Agustí Ferrí, 32 años, Guerrero, 39, de tuberculosis; Mariana Alau Cubero, 26 años, Corset, 84, de gripe; Manuel Benso Faubel, 64 años, Jabonería Nueva, 31, de tuberculosis; Juan Pedro García Munera, 3 años, Unión Ferroviaria, 38, de pulmonía; Fernando Piquer Sánchez, 17 años, Ericele, 30, de tuberculosis; Vicente Campos López, 57 años, Peayo, 43, de uremia.

Nacimientos: 1; matrimonios: 2, y defunciones: 7.

DISTRITO DE SAN VICENTE

Nacimientos: 2 varones y 1 hembra. Matrimonios: Migue' Pérez con Julia Font, Bata'sar Font con Enriqueta Luna, Fermín Chirral con Alicia Calvo; Ricardo Alarico con Carmen Mora, Vicente A'fonso con Francisca Pascual, Antonio Martínez con Emili' Nadal.

Defunciones: Desamparados Co'as Pel'ejero, 1 año, Buen Orden, P W, de enteritis; Carmen Navarro Romero, 1 año, Cuarte, 154, de enteritis; Eisa Quinones Pa, 17 años, Cuenca, 14, de tuberculosis; Vicente Nadal Campos, 64 años, H. P., de bronquitis; Félix Delayo Navarro, 85 años, C. Miseriordia, de uremia.

Nacimientos: 3; matrimonios: 6, y defunciones: 5.

DISTRITO DEL PUERTO

Matrimonios: 0. Nacimientos: 4. Defunciones: Mariano Dobon Castells, 5 años, Paya Levante, 13, de bronconeumonía; José Beltrán Rué, 2 meses, Val'decabras, 4, de pulmonía; Manuel Garriga Molina, 70 años, Travesía Borrasca, 12, de asistofia.

Rámón Pascual Gil, 48 años, Libertad, 268, de tuberculosis.

Nacimientos: 4; matrimonios: 0, y defunciones: 4.

Total: Nacimientos, 9; matrimonios, 11, y defunciones, 23.

SUCESOS

UNA COZ. Manuel del Torp, de 25 años, sufrió ayer la fractura completa del antebrazo izquierdo, producida por una coz de una caballería, siendo curado en la Casa de Socorro del Museo. Pronóstico grave.

INTOXICADA. Por haber ingerido equivocadamente determinada cantidad de sosa cáustica por vino, fué asistida ayer en la Casa de Socorro de la Gloriaeta, Mariana Beltrán García, de 66 años.

Pronóstico menos grave. Se dió cuenta al juzgado.

ROBOS. De domicilio de Manue'a Escuder, calle de Azcárraga, 3, se han llevado los ladrones varias prendas de ropa va'orada en 200 pesetas.

Los cacos, sin novedad. Se dió cuenta al juzgado.

También se ha dado cuenta de que del carro de transportes que conducía desde la calle de Pascual y Genís a la plaza de Mariano Benlure, Vicente Gisbert, le fué robado un fardo de tejidos, consignado a los señores Campoy.

Los ladrones huyeron sin la menor molestia, no obstante haber cometido el robo en un punto tan céntrico.

Antonio Pérez Brotons y Salvador Andrés Satorre, han sido detenidos en Játiva como autores de varios robos cometidos en algunos almacenes de aquella ciudad.

Fueron entregados al juzgado.

Asimismo han sido detenidos por haber arrancado y hurtado un algarrobo en un campo de término de Játiva, Manuel Castells, Roberto Sánchez y Emilio Pastor.

Centros de Enseñanza

ESCUELA MODERNA

Plaza Pellicers, 1, 1.º Enseñanza racional y práctica. Clases para niños y niñas con profesorado especial. Se preparan alumnos para el Instituto y demás centros docentes, como también cuenta con profesores para repaso de asignaturas. Reforma de letra, contabilidad, mecanografía e idiomas. Se admiten alumnos internos y medio-pensionistas.

Escuelas El Siglo XX del Caballal

Previo informe de la inspección facultativa, el lunes próximo continuarán las clases en la escuela de niños, establecida en la calle de José Benlure, 81, bajo, Caballal.

Se invita a los socios protectores y padres de los alumnos para que mañana por la noche, de siete a ocho, visiten la escuela y se enteren de las reformas hechas en ella.

Todas las noches, a la indicada hora, el director don Eduardo Guillar facilitará los datos necesarios para la inscripción de nuevos alumnos.

La admisión de éstos corresponde a la junta directiva, que se reúne en la escuela todos los martes a las nueve.

Escuelas de la Casa del Pueblo Radical

Conquistá, 18 y 20, principal. Debidamente autorizadas estas escuelas por reunir inmejorables condiciones higiénicas, están funcionando sus clases diurnas desde el 4 del presente mes.

La escuela nocturna dará comienzo el 2 del próximo Diciembre.

Para matricularse a ambas clases, en las mismas escuelas, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Dependencia Valencina

La Escuela libre de Comercio de la Dependencia Valencina, debidamente autorizada,

ha inaugurado el presente curso y en atención a las presentes circunstancias concede un último plazo de matriculación hasta el 30 del actual. Horas de clase: de 9 a 11 de la noche.

Cullera

El 15 del corriente quedó abierta la escuela nocturna que sostienen la Juventud y Centro Instructivo de Unión Republicana de Cullera.

Este nuevo centro de enseñanza, que dirige el joven e inteligente profesor don Lorenzo Agud, cuenta ya con numerosos alumnos. Nuestra felicitación a aquellos excelentes republicanos y amigos.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Urko Mendis», de Buenos Aires, con trigo. «Cabo San Vicente», de Alicante, con cargo general.

«Santiago», de Vigo, en lastre. SALIDOS Vapores: «Yandiola», para Glasgow. «Cabo San Vicente», para Barcelona.

A LA CARGA Vapores: «Cabo La Pata», para Barcelona. «Ausias March», para Ceuta y escaas. «Villanodrigo», para Liverpool. «Arratz», para Liverpool. «Santiago», para Christiania. «Carolina», para Cete.

DESCARGANDO Vapores: «Urko Mondis», trigo. Veros: «Duc Cuginis», ducaas. «X», bacaa.

EN REPARACION Vapores: «Vicente Puchó», «Lulio» y «Formentera».

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

A las 3.30, 6 y 9.30: Sesiones de cine.—P. L. M. (3.ª y 4.ª jornadas).

TEATRO APOLO

Compañía de ópera.—A las 9.45: «Los chorros de oro» y «La embajada española».

ESLAVA

Compañía de comedia.—A las 9.45: «Las zarzas del camino».

SALON NOVEDADES

A las 9.30 tarde, 9 y 11 noche: «El pare dela criatura» y «¿Así no en quetem ni ti?».

MUSIC-HALL MARTI

Por la tarde a las 3.30 y por la noche a las 9.30: Funciones de variedades.

SALON CINE ROMEO

Por la tarde y por la noche: Sesiones de cine y variedades.—Bella Emilia.

CINE SOROLLA

Sesión continua de cine de 4.30 tarde a 12.30 noche.—Aristocracia americana.

EDEN CONCERT

A las 3.30 tarde y 10 noche: Sesiones de variedades.—Entarde por consumación.

Encuadernaciones DE REVISTAS ILUSTRADAS

La Estora

En cartón . . . . . 6.00 En holandesa tela . . . . . 8.00 En papel . . . . . 1.00 En pastiz español . . . . . 10.00 Montura de tapas . . . . . 8.00

Historia de la Guerra Europea

por V. Blasco Ibañeta

En cartón . . . . . 4.50 En holandesa tela . . . . . 6.00 En papel . . . . . 1.00 Montura de tapas . . . . . 8.00

Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Blanco y Negro

En cartón . . . . . 4.50 En holandesa tela . . . . . 6.00 En papel . . . . . 1.00 Montura de tapas . . . . . 8.00

DINERO DE AVISOS

Calle de Adresadors, 2, entresuelo

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor Tintoré

saldrá el lunes, día 25 de Noviembre, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor

saldrá el viernes 29 de Noviembre, directo para Melilla, Ceuta, Mazagón, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados

El vapor

saldrá el sábado, 23 de Noviembre, a las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Para Marsella directo

El vapor

saldrá el miércoles 27 de Noviembre directo para Marsella

Servicio biemanual para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informarán Delegación de Valencia, Moles de Fontana, letra N. Ordo, teléfono 3.275

NUEVA SASTRERÍA

— DE — Pedro Guillén Antiguo CORTADOR del DOS DE MAYO

— Calle Alta, 6, bajo —

Acaba de establecerse por su cuenta, teniendo un completa surtido de géneros de novedad. Trajes desde ocho duros en adelante. Confección esmerada.

Recomiéndase al público no deje de visitar esta casa

Contra la epidemia reinante

Discos de gramófono a 1.50 pesetas. Composuras económicas. Aparatos desde 50 pesetas. Calle del Bisbe, 11.

Se alquilan y venden

sillos, mesas y veladores para café; también se venden y reforman sillas, sillas y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos